

Ministro de Hacienda responde a Jorge Quiroz:

# Grau niega herencia de “emergencia” económica a su sucesor

EYN

El cierre de la ejecución fiscal durante 2025 arrojó un tercer período consecutivo con una desviación respecto del balance que tenía la autoridad como meta, y encendió alarmas en el equipo económico del gobierno entrante. El futuro ministro de Hacienda, Jorge Quiroz calificó como “alarmante” los datos divulgados por el Ministerio de Hacienda, los que dieron cuenta que el año pasado terminó con un déficit efectivo de las cuentas públicas del 2,8%, muy por encima del objetivo de 2% planteado originalmente.

Quiroz se reunirá este miércoles con el ministro en ejercicio, Nicolás Grau, quien evitó polemizar con las críticas de su sucesor, pero descartó un contexto de “emergencia” en la economía. “El único gobierno que realmente tuvo una emergencia económica y por razones externas, fue el segundo gobierno del presidente Piñera”, dijo en T13 Radio.

También citó el control de la inflación, el crecimiento de las exportaciones, la reducción de la pobreza y el leve crecimiento de la productividad para destacar la situación económica que deja la gestión de este gobierno.

## Debilidad en ingresos

Durante el fin de semana, Quiroz cuestionó la magnitud de la desviación en torno a las metas fiscales. “No es normal que un país como Chile gaste más de lo que gana, en una magnitud de US\$ 10.000 mi-

llones, cifra que equivale aproximadamente a dos veces el BancoEstado”, criticó.

Grau reconoció que las cifras dan cuenta de una dificultad relacionada con la estimación de ingresos, pero añadió que “estamos gastando hoy como porcentaje del PIB mucho menos de lo que gastábamos a principio de gobierno”. Por eso, añadió, “(en) la situación fiscal, el mejor resumen siempre es la deuda, porque la deuda en cierto sentido resume todos los déficits pasados”. En relación al PIB, este indicador se ubicó en 41,7%.



**Jorge Quiroz**, futuro ministro de Hacienda.



**Nicolás Grau**, ministro de Hacienda.

la siguiente administración, que empezará con condiciones mucho más favorables de las que tuvo este gobierno cuando llegó. “Cuando nosotros llegamos al Gobierno, dada la forma en la que se había salido de la crisis en el 2021, en que se había sobre calentado la economía, estábamos obligados a que con motivo de reducir la inflación teníamos que enfriar la economía (...). Básicamente estábamos obligados macroeconómicamente a perder los dos primeros años de gobierno”, argumentó.

Desde el punto de vista de los expertos, hay razones para pensar que la próxima administración llega en un buen pie para reimpulsar las cifras de crecimiento. Existen condiciones como el precio del cobre y la reducción de la inflación que entregan una buena base, cree Ignacio Muñoz, de Clapes UC, pero agrega que lo más determinante será el éxito de las políticas procrecimiento que se pretende impulsar. “El crecimiento económico se verá afectado en el mediano plazo con la implementación de las grandes medidas de impulso que quiere realizar el gobierno entrante, como el avance en la simplificación de los permisos sectoriales, la baja en la tasa de impuesto corporativo y el ajuste en el gasto fiscal”, opina.

Valentina Apablaza, del Oce UDP, agrega que “destaca una inflación proyectada bajo el 3% anual durante parte importante del año, lo que da espacio para generar políticas expansivas sin miedo a generar presiones inflacionarias”.

## ¿Viento a favor?

Pese al contexto fiscal, Grau afirmó que dejarán “la casa ordenada” a